



EXPRESIÓN LUTO EN LA ACTUACIÓN

Edith González pierde la guerra contra el cáncer; hoy le harán homenaje. 4C



SCORE EL PIBE DEJA A DORADOS

El astro argentino Diego Armando Maradona decidió no continuar como técnico de los Dorados de Sinaloa, de la Liga de Ascenso del fútbol mexicano, por motivos de salud. 3D

Inseguridad en los altos del sur de Sinaloa

Reportan nuevo desplazamiento

El éxodo de rosarenses se ha dado hacia La Ciudad y Echavarría, poblaciones de Durango, revela activista; niños y mujeres conforman en su mayoría este grupo

SIBELY CAÑEDO

Como consecuencia de la inseguridad que azota a la zona serrana de Rosario, un grupo de al menos 100 personas, en su mayoría conformado por mujeres y niños, se desplazó ahora hacia Durango.

Estos pobladores buscaron resguardo en lugares como La Ciudad y Chavarría Nuevo, del municipio Pueblo Nuevo, en el vecino estado.

El activista Roque Vargas Aragón conoció del éxodo al recibir un llamado para pedirle ayudar a estas personas, que provienen no sólo de La Rastra, una comunidad minera que se ha convertido en el foco de la disputa por el oro entre gavillas, sino también de Los Brotos, El Tecamate, Los Ángeles y rancherías aledañas en el lado duranguense.

El 5 de junio fue cuando Roque Vargas viajó a La Ciudad -un pueblo alto ubicado a más de dos horas de Mazatlán- para verificar la situación, y encontró que en la cancha de basquetbol se encontraban durmiendo decenas de personas, la mayoría menores de edad.

"Al llegar a La Ciudad me llamó la atención que había un montón de gente durmiendo sobre unas colchitas y unas cobijas, bajo una techumbre (en la cancha)", relató el vocero y gestor de los desplazados de la sierra de Concordia.

Desde entonces, comentó, la gente que llegó a La Ciudad se ha dispersado. Algunos se dirigieron a Chavarría Nuevo, pero se desconoce el paradero de mu-

chos otros.

Lo que sí es seguro es que las familias necesitan un lugar dónde vivir, alimentos, ropa y atención médica.

Lo que más preocupa, dijo, son los niños.

"Hay niños enfermos que necesitan ir al médico, muchos perdieron el ciclo escolar, pues no tuvieron tiempo de arreglar nada".

Para ponerse a salvo, contó Roque Vargas, muchos de ellos tuvieron que caminar tres días por zonas enmontadas y hacerlo de noche, para no ser descubiertos por quienes identifican como "los sicarios".

"Las señoras me enseñaron sus pies destrozados y los niños con sus cuerpecitos llagados por las ramas del monte", agregó Vargas.

Por eso ha recolectado una dotación de ropa, alimentos y enseres domésticos para enviarlos a La Ciudad este sábado, desde Villa Unión, en Mazatlán.

En su momento, informó a la Secretaría de Desarrollo Social, en Sinaloa, sobre la presencia de estos grupos de desplazados en Durango, pero le argumentaron que al estar en otro estado, no era mucho lo que podían hacer.

Del Gobierno del Estado de Durango acudió personal de Protección Civil a tomar reporte de la presencia de estas personas, pero hasta el momento no se ha reportado si ya recibieron algún apoyo.

El 29 de abril, luego de que los pueblos alrededor de La Rastra se quedaron solos por la acción de grupos armados ilegales, el Secretario de Seguridad Pública

Hay niños enfermos que necesitan ir al médico, muchos perdieron el ciclo escolar, pues no tuvieron tiempo de arreglar nada... las señoras me enseñaron sus pies destrozados y los niños con sus cuerpecitos llagados por las ramas del monte".

Roque Vargas
Vocero de familias
desplazadas de Concordia

de Sinaloa, Cristóbal Castañeda Camarillo, reveló que el motivo de la inseguridad era la incursión de gavillas de Durango a esa parte de la sierra de Sinaloa, para robar oro.

Desde esas fechas se implementó la "Operación Espejo" de la mano con la Secretaría de Seguridad Pública de Durango, así como acciones mixtas de fuerzas policiales y militares, para contener a los delincuentes en las zonas limítrofes.

Sin embargo, varios testimonios apuntan a que todavía no es posible retornar de forma segura a estas comunidades.

Desde 2017, la prensa local ha documentado cómo los grupos armados han afectado la actividad minera, matando trabajadores y desplazando a los gambusinos.



Un lamentable estado presentan las palmeras trasplantadas para embellecer los accesos y las zonas turísticas de Mazatlán.

PLANTAS ENFERMAS

Descarta el Gobierno comprar más palmeras

SHEILA ARIAS

Debido al fracaso en la conservación de palmeras que se compraron entre 2015 y 2018 con recursos públicos para adornar zonas turísticas, este Gobierno municipal no invertirá en adquirir más, porque hoy cerca de mil 300 se encuentran secas, enfermas y "entrampadas" en un conflicto legal.

"Me han criticado porque no las quito, pero hay un problema legal de por medio, yo pasé un escrito a la parte Jurídica y a la parte ecológica, ellos dándome luz verde las quito, porque si las quito por mi iniciativa, se me va a revertir", comentó Juan Antonio González Olague, director de Servicios Públicos Municipales.

Reiteró que la Dirección Jurídica continúa la revisión de los contratos por la compra de palmeras para iniciar el reclamo de las pólizas y buscar su reemplazo. Eso los limita su intervención, todo lo que puedan hacer es retirarles las hojas secas.

"Ahorita anda personal del Gobierno del Estado nutriéndolas y buscando la manera de que sobrevivan, todas las que están camino al aeropuerto están muertas; son más de 100", comentó.

Esto, tras la publicación de Noroeste donde se observan decenas de palmeras secas y sin hojas justo camino al aeropuerto, un paisaje de abandono que recibe a los turistas.

Las palmeras fueron adquiridas entre 2015 y 2018 por las dos administraciones pasadas. Los contratos no son públicos en su totalidad, tampoco los proveedores, ni la inversión global. En marzo del año pasado este medio documentó que entre 2017 y 2018 el Ayuntamiento gastó 5 millones de pesos en la adquisición de palmeras.

¿Usted sabe cuánto costó cada una?

"No se exactamente, fueron algunos millones, la cantidad exacta no la tengo, Jurídico la ha de tener. Las que salieron más caras fueron las datileras (plantadas) en la Avenida Del Mar, esas salieron en 30 mil cada una".

Agregó que fue necesario recorrer la ciudad para contar palmeras una por una, en total hay mil 284, pero sólo 231 están en buen estado, otra cantidad igual son plantas

Me han criticado porque no las quito, pero hay un problema legal de por medio, yo pasé un escrito a la parte Jurídica y a la parte ecológica, ellos dándome luz verde las quito, porque si las quito por mi iniciativa, se me va a revertir".

Luis Antonio
González Olague
Director de Servicios
Públicos Municipales

muertas y 585 están enfermas, con bacterias en sus raíces.

¿Hasta dónde puede llegar Servicios Públicos en este caso?

"Ahorita están nutriéndolas con el fin de que podamos rescatar algunas, me informan que estas personas que vinieron de Gobierno del Estado trajeron un experto, tienen algunas enfermedades en raíces y están atacándolas... gente de Parques y Jardines que tiene más tiempo me dijo que lo que hicieron, es que no sanearon antes, sanear es cavar, fertilizar y hacer análisis, y ver lo que hay para cuando se ponga la palmera sobreviva".

Al respecto, Benítez Torres precisó que están limitados a quitar las hojas secas y analizar qué vegetación se podría colocar para sustituir.

Y aseguró que esta administración no va a comprar más palmeras.

"De momento no hemos pensado, la verdad hay mucho en qué gastar, muchas necesidades en la ciudad".

Hoy las palmeras, la mayoría en malas condiciones, siguen en las avenidas Rafael Buena, Del Mar, Pérez Escobosa, Aeropuerto, y Zona Dorada.

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

CULIACÁN. Para obligar al Estado a dar garantías al trabajo de periodistas y defensores de derechos humanos en Sinaloa, se presentó ante el Congreso local la primera iniciativa surgida desde la sociedad.

Se trata de la iniciativa de Ley de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas del Estado de Sinaloa.

El hecho ocurre después de 15 años de agresiones en contra de profesionales de los medios, destacando seis crímenes, entre los que se encuentran los de Gregorio Rodríguez, Humberto Millán y Javier Valdez.

El proyecto es resultado de foros, mesas de trabajo y conversatorios, en el cual confluyeron comunicadores de Culiacán, Mazatlán, Ahome, Guasave, abogados, activistas, defensores de derechos humanos.

El documento que consta de 67 artículos y cinco transitorios recoge las expresiones de participantes en foros organizados por el propio Poder Legislativo.

Asimismo, de los conversatorios patrocinados por la organización internacional Iniciativa Global en Contra del Crimen Organizado Transnacional y organizados por Iniciativa Sinaloa y la Asociación de Periodistas y Comunicadores 7 de Junio.

El texto fue presentado ante diputados de la 63 Legislatura por Ángeles Moreno, presidenta

PRESENTAN INICIATIVA

Plantean ley de protección a periodistas y activistas



Presentan iniciativa de Ley de Protección para defensores de derechos humanos y periodistas.

'En el desamparo'

Alejandro Sicairos, coordinador de la propuesta señaló la importancia de la iniciativa.

El columnista destacó las condiciones de "desamparo" en que se encuentra esta labor profesional, sin garantías gubernamentales ni de las empresas.

A partir del asesinato de

Valdez Cárdenas el 15 de mayo de 2017, resaltó, la situación empeoró para la actividad periodística.

Desde entonces, afirmó, se echaron a andar algunos intentos oficiales, creando una unidad de protección, que quedó en papel.

Presentación de la iniciativa en Noroeste.com

actual de la "7 de Junio", quien destacó que es un proyecto "de avanzada".

El documento fue recibido por una comisión de diputados,

encabezados por Graciela Domínguez Nava, líder de la Junta de Coordinación Política quien aseguró será un "tema prioritario" para la Legislatura.



7 503014 294005 1

COLEGIO VALLADOLID
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA
PREESCOLAR - PRIMARIA - SECUNDARIA - PREPARATORIA
3 PASOS AL FUTURO CON NUEVAS MATERIAS:
AJEDREZ, ROBÓTICA Y EMPRENDIMIENTO
¡AHORA CON MÁS CONTENIDOS!
SEGUIMOS CON LOS MISMOS BAJOS COSTOS.
MENSUALIDAD CICLO 2019 - 2020 \$960.00
UNIDAD CENTRO ☎ 985 50 08
UNIDAD VILLA VERDE ☎ 980 18 71
*MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA LA MARINA ☎ 112 12 87
¡INSCRIPCIONES ABIERTAS!
#ORGULLOSAMENTE VALLADOLID